

# 総 会 発 言

## 10%強行許せない! 安倍政権打倒を

兵庫・垂水の会 富士谷香恵子さん



「ノー消費  
税」5部拡大  
を目標に達成  
して参加しま  
した。会報は

運動が分かる情報誌、会の財政的  
な支えです。20000円の壁は厚  
かったけど、1カ月170円と訴  
えると「会を支えなあかんあ」と  
と断り続けてきた人も購読、力強  
い限りでした。

兵庫ネットワークは4月1日に  
17人の呼びかけで結成され、宣伝  
自治体請願に取り組み9月4日に  
県内24地域のべ1006団体406  
人の参加で「増税中止は今からで  
も間に合う」と訴え、854人か  
ら署名。垂水の会は毎月24日粘り  
強く署名活動。消費税もろとも安  
倍政権を1日も早く葬り去るため、

なくす会の活動を強める決意です。

## 10%ストップネットで 県知事選勝利!

岩手の会 藤村 敬吾さん  
参議院選挙



に続き県知事  
選でも市民と  
野党の共闘が  
実り勝利しま

した。知事選の共同政策のトップ  
に「消費税増税中止」が掲げられ  
ました。3月20日「10%ストップ  
ネットワークいわて」を55団体・  
企業と27個人で結成。老舗の「カ  
ワトクデパート」社長も賛同、知  
事選勝利に貢献しました。10月1  
日は40人が県庁前のスタンディ  
ング、デモには90人が参加。マスコ  
ミの取材や、通行人、商店から「が  
んばれ」やシユプレヒコールに業  
者の「そうだ」の声が。行動の後  
ネットの活動を続けることを確認。  
市民と野党共闘の発展が、消費税  
10%をやめさせ5%に戻させる決  
定的なカギです。

## 10%への業者の怒りが

北海道の会 富堂 保則さん



今年に入っ  
て民商で税金  
の学習会を  
開催しました。  
「生活と健康

を守る会」からも複数税率について  
学びたい、にんえ学習会開催。今回  
の複数税率は業者泣かせ。「10月か  
らどう帳簿をつけたらいいかわから  
ない」「私は頭が悪いから理解でき  
ないのか」との声に「ちがう!あな  
たのせいではない。国が悪い。あな  
たは苦手なだけだ」と。業者の「こ  
れ以上負担が増えたら商売を続けら  
れない」と怒りの声。国民生活を無  
視して、増税ばかり押しつける政権  
はかつてない。安倍政権を追い込む  
ために私たちの運動をもっと広げて  
いこう!その先頭に立つてがんばる。

## 増税の狙いと減税・廃止の運動

常任世話人 増本 一彦さん

消費税とその増税の狙いを現在

小規模事業者への過酷な増税  
経理事務負担増、その先にある  
インボイス、生き残りをかけて

税理士 深川 加代

〒173-0004 東京都板橋区板橋

☎〇三(五三七五) 四一〇七

まず、5%に戻せ!  
消費税はなくしましょう。

消費税をなくす増本ファミリーの会

〒248-0035 鎌倉市西鎌倉一三三三

増本 一彦  
増本 敏子  
菅原 正子

税理士 アルファ 税務会計

野坂 誠史  
中山 直子  
土屋 竜一  
濱村 強

〒211-0063 川崎市中原区小杉町一五二九  
ビュアー小杉一F

格差と貧困を助長する  
消費税は廃止でしょ!!



税理士 山本 大志

〒400-0031 山梨県甲府市丸の内  
三一二一〇



の政治・経済構造との関係でつかむことが重要。「日本再興戦略」に奉仕する税・財政政策の中心が消費税である。

今後のたたかいは、消費税の構造的な憲法違反の告発をさらに鋭く広げ、消費税に頼らない税・財政政策を実行できる政府をめざすことです。そのために、市民連合と野党の政策合意の限界を突破し、連合政権確立へ。そのためにも200万の会員では少ない、数百万への決意を固めよう！憲法違反の消費税の本質を知らせよう！



### 地方議会への請願

三重の会 大川 博さん

12月に三重県議会に「中止」の請願を出しましたが否決されました。再度3月議会に「延期」で請願

を出しましたが否決。しかし、いなべ市では共産党議員2人と革新系無所属1人に加え、自民党議員2人が賛成。紀北町ではなくす会会員の共産党議員2人が役職のため紹介議員になれない中、無所属議員が紹介議員になり結果は否決だったが新たに無所属議員3人が賛成。地域の社会保障協議会などと相談し、運動は地域から実感。学習会でも「消費税を廃止させるには衆議院選挙で野党連合政権をつくること。そのためにもなくす会を大きく」と訴え新入会員が。学習会を無数に開いていきたい。

### 県下35中20自治体で見書採択

高知県の会 森脇しづえさん



高知県の会は各界連の行動に参加するほか、独自に共産党と一緒

しはパンク寸前や！10%になったらもう食べていけない」と苦しい暮らしを訴え署名。各界連、民商、農民連と協力して県下35自治体へ請願書を提出し、3月議会までに20議会が意見書採択。国会議員の地元事務所訪問でも変化が。参院選で共産党と共に松本けんじ候補を推して闘った広田一氏は、かつては意見が違っていると署名を断ったのが「国会で、10%中止で頑張る」というと「おお、頑張るき」と手を挙げて応えるようになった。

### 消費税は法人・富裕層減税の代替税

新潟県の会 星野 克男さん



消費税は社会保障のためではなく法人税減税と富裕層減税の代替税である。この真実を知れば99%の国民は反対する。配布したチラシのグラフはそのことを明らかにしている。ぜひ広げて欲しい

## 富山中央法律事務所

〒930-0074 富山市堀端町一十二  
☎〇七六一四二二二四六六

## 黒部事務所

☎〇七六五一三三三四五四四

## 位田会計事務所

税理士 位田 真  
〒510-0944 四日市市笹川一五一一十五  
☎〇五九(三三二) 六四一一

## 中央会計税理士法人

税理士 山本 匡人  
〒542-0086 大阪市中央区西心斎橋一五一一七  
心斎橋アサノビル三階  
☎〇六(六二四五) 六三二五  
FAX〇六(六二四五) 六三二六

税金は平和で豊かな暮らしのために税金は応能負担原則にもとづいて

## 清家税理士事務所

〒537-0025 大阪市東成区中道三十五一十六  
☎〇六(六九七) 一一二二三

消費税は廃止し、税金は応能負担にもとづいて

## 税理士 京阪パートナーズ

〒572-0084 大阪府寝屋川市香里南之町二八番二四号  
トーカンマンション香里園駅前二〇号  
☎〇七二(八三三) 二八一一

い！10%ネットは、県、長岡市、三条市に結成され今後の展開を考えると重要な役割を担う。長岡市では2回の抗議集会、10月1日抗議デモにはメッセージを含め全野党が結集した。県のなくす会の運動の核は3人の税理士で運動の参加者の多くは民商、新婦人の方、この方たちを県なくす会の中心に据えることが課題、来年の総会には新役員と参加したい。

### 三団体合同署名の意義と取り組み

長野・茅野市民の会 田辺富貴雄さん



茅野市では、昨年末「安倍改憲NO！」署名が市民の4分の1の1万3000筆を達成したその後、「平和を守る茅野市民の会」「茅野市9条の会」から「署名活動をいっしょにやらないか」という呼びかけを受け、「ヒバクシヤ国際署名推進茅野市の会」と共に3者

で合同行動を実施。原則第2土曜日に署名に入った。地区の公民館の駐車場に集まり、2人一組で1時間30分行動。各軒での対応は様々だが、参加者が3分野の課題と重要性を学ぶ機会になり重要です。安倍政権は国民が無関心になり諦めることを狙っています。諦めず頑張りぬきます。

### 消費税の仕入れ税額控除否認で、執行停止が実現

京都の会 今西 和政さん



2001年消費税の仕入れ税額控除否認で3千万円余りの支払い

通知（更生決定処分）が届き、その後最高裁まで争った裁判でも棄却。今年7月、ようやく国税の執行停止が実現。消費税はもらった消費税から支払った消費税を差し引いた税額を収める。税務署員の裁量だけで、仕入れ経費の消費税を認めず、工事代金全額（売り上

げ）にかけ全額を払えといってきた。私は民商の仲間と「消費税の二重取りを許さず、税制、行政をただす京都山科の会」を結成し、3万点にも及ぶ証拠書類を提出したが認められなかった。

執行停止は、今後3年間資産の変化がなければ、利息が付き8千2百万円になった税金の支払義務はなくなる。18年間もたたかえたのは、民商の仲間がいたからです。

### 地域のなかで活動つづけて

神奈川・旭区の会 山口 慎吾さん



1週間前に第11回総会を開き、梅村さんえ子さんが講演をおこなった。

会は13年前に再建され、世話人会を月1回第3金曜日の午後に開いている。世話人は、消費税をめぐる情勢を中心に、各人の経験など自由闊達に話し合っている。39人の読者がいて、当面1割の読者増の目標をもった。世話人は70

税金は平和で豊かな暮らしのために税金は応能負担原則にもとづいて

所長・税理士 竹内 克謹

〒541-0043 大阪市中央区高麗橋二丁目七

☎〇六(六二〇二)九三五一

中小企業家のための税金相談

### 神戸共同経理事務所

〒650-0011 神戸市中央区下山手通

☎〇七八(三三六二)六〇五二

FAX〇七八(三三六二)六九九三

税理士法人総合会計

代表社員・税理士 中村 聡

代表社員・税理士 金目 功

代表社員・税理士 松瀬大治

〒754-0002 山口県山口市中都郷二丁目二五番一六〇一

☎〇八三(九七三三)八三三六

消費税NOー！

### 第一経営共同経理

代表社員 税理士 荒尾壽味雄

社員 税理士 田中 芳幸

〒861-1305 菊池市北宮三二七一一五

☎〇九六八(二五一一)〇三六

消費税がよくわかり、ためになる

会報「NO-消費税」をお読みください

税理士 第一経営共同経理

消費税をなくす全国の会

〒540-0041 FAX 03-3549-9885

代が大半です。会が13年間続いているのは、配達・集金を各自分担して、読者に責任があるからだと思う。後継者問題をどう解決していくのが今後の課題だ。

### 毎月宣伝活動をして

大阪・泉北の会 山口 数之さん



泉北ニュータウンの泉が丘駅前毎月1回署名宣伝行動をしている

る。活動参加の世話人は5人ぐらいだが、毎月第2金曜日に「ノー消費税」などの学習、話し合いなど行っている。近隣の店の入れ替えも頻繁になっっていて、10月から廃業した店もある。また、6店舗をもつ中堅スーパーは、レジの取り替えに「多額の費用が掛かる」と閉店した。10月2日行動したが、反応もよく「5%に戻せ」は希望がある。

堺市の市長が維新の会の市長になり、千項目の見直しを始め、「4年間はやらない」といった「都構想」

の検討や給食費の補助をやめるなど暮らし破壊をすすめている。千人委員会という市民運動と協力して、市民の暮らし破壊の増税は許さない「5%に戻せ」の署名宣伝活動を大いにすすめたいと思っている。

### みんな怒っている10%増税

和歌山・岩出の会 古根川みちよさん



県の会と各界連はJR和歌山駅前、10月1日に14人が参加して

宣伝署名行動を行い、52人の署名を回った。「年金がない」という男性は「長生きしすぎた」と悲しいことをいったが「ぜひ頑張つて欲しい」と励まされた。みんな怒っているが、怒る手立てを知らないと思う。消費税が税収の第一位になる国の財政のあり方おかしい。学習を力に活動を続けていきたいと思う。会は毎月1回2時間近所で宣伝をしているが、知り合いに

会い、「ノー消費税」をすすめた人を読者に。消費税を廃止させるまで死ねないと思っている。

### 原発事故と増税と二つの人災に怒り

福島県の会 服部 雅さん



原発事故から8年9カ月、今も深刻な被害が続いている。5万人余

が避難生活を送っていて、東京へ避難した5世帯に県が住宅明け渡しの裁判を起こした。安倍政権は、オリンピックを「復興五輪」といい、「福島原発事故は終わったこと」にしようとしている。東電の幹部が無罪になり、誰も責任を取らない。関電の原発マネー還流も、結局は原発利益共同体の人命軽視、儲け本位がある。福島原発全基（10基）廃炉は、日本ではじめてで画期的なできごと。全国の原発即時ゼロのたたかいがこれから大事。県民は、一生懸命やってきて、

## CHIHIRO CALENDAR いわさきちひろカレンダー

### 世界中のこども みんなに 平和としあわせを

このいわさきちひろのねがいをこめて、いわさきちひろカレンダーは、手から手へ、心から心へ、ひろがっています。



いわさきちひろ作品普及会

やつと先が見えはじめているなかで10%増税が襲いかかってきた。ある雑貨屋に行く商品がないので聞くと「原発事故以来がなくなった」という。原発事故も増税も人災だ。怒りでいっぱいだ。この1年、10%ネットを立ち上げてがんばってきた。11月の県議選で消費税廃止勢力の躍進と野党共闘が勝利するために頑張りたい。



## 10%ストップ京都ネットを すすめる

京都の会 藤田 洋さん



観光客の異  
常な増加のな  
か中堅スー  
パーの廃業や  
伝統ある陶器

市の廃止など不況の嵐が吹き荒れて  
いる。地価の高騰でコンビニが  
四軒潰れた。民泊が807軒にな  
り、自治会活動ができなくなり、  
街が破壊されてきている。

昨年ネットを立ち上げ、以前  
作ったポスターにシールを貼って  
リメイクし、南部から北部の広  
い地域をまわり、26団体を訪問、  
千五百枚を普及。京都ネットの賛  
同者は3333人になった。「な  
くす会行きの着信払封筒」とア  
ピールをセットにして送り、返信  
がきている。

着信払の封筒を利用して「ノー  
消費税」の拡大に取り組み7月か  
ら9月までに20人読者を増やした。  
また、発送専任体制も確立し、読

者管理もできるようになった。パ  
ンフを使った学習活動も進め、役  
員体制の充実を図り、役割を發揮  
できるようにしたい。

## 1年間で読者20人増に

大分の会 植田 淳子さん



前総会から  
高齢化により  
施設入所で、  
読めなくなっ  
た等と、減紙

が続きました。そこで役員会でマ  
イナスを克服するために県内の共  
産党議員に読者になってもらっ  
常任世話人の地域、組織で増やそ  
うと、打ち合わせしました。竹田  
市の会の事務局長が仕事中に亡く  
なり、後を引き受けた方は、誰が  
読者か分からず手当たりしだいに  
聞いていくなかで、3人が読者に。  
また、購読呼びかけチラシと見本  
誌を活用し、民商の役員会で参加  
者に声をかけ、特に婦人部役員さ  
んが購読してくれました。1年間で  
20人が新しい読者になりました。

毎月の街頭宣伝、商店街訪問、国  
會議員の地元事務所への訪問要請  
など活動しています。

## ミニカフェは楽しく力がつく

愛知の会 きしの知子さん

この10カ月間、ミニカフェの学

習会71回、参加者1562人、な  
くす会の入会者359人でし  
た。学習内容は①30年間で消費税  
397兆円、法人減税は298万  
円のグラフを示す。トヨタ自動車  
の6437万円の自民党などへの  
企業献金が、大企業の研究開発減  
税や優遇税制につながる大企業減  
税のカラクリを話します。②軍事  
費の世界ランキングは、アメリカや  
中国などに続き日本は8位。安倍  
首相はGDP1%から2%の軍事  
費規模10兆円にしたい、そのため  
に消費税を使う。③キャッシュレス  
は何をもたらすのかでは、カード  
会社はもうかるが経済の破壊を生  
み出す。などグラフ・表を示して  
います。今年中、学習会は100  
回を目指します。

## 市民権を得た八尾の活動

大阪の会 山田 隆義さん



二つのこと  
を強調したい。  
一つは「社会  
保障のために  
消費税は必要

の声に対して税の使い方、集め方  
を変えれば財源はできることの訴  
えと、「10%は中止できる」を言  
い続けたことです。二つは八尾の  
会の先月の総会で、岡野さん（86  
歳）の特別報告の内容。1995  
年に508人の会員で会を発足さ  
せ、当時8人の共産党市議ごと  
に、8つの地域で増やす方針で、現在  
会員は3万9832人、有権者比  
19%に。世話人が17人、活動は子  
供祭、市民祭など市民が集まると  
ころへ行き、また全戸訪問する「と  
んとん行動」、毎月宣伝、学習会の  
講師、選挙では弁士として活躍な  
ど。なくす会は八尾で市民権を得  
ています。こうした岡野さんの活  
動を財産として広げていきたい。

### 100歳までも頑張る

東京・板橋の会 今井 和幸さん



9月宣伝は先月に続けて「ネットワーク板橋」として取り組み、

4カ所で合計5団体50名で署名233人分、ティッシュペーパー630枚を配布しました。市民が10%増税は許さないことを示しています。大企業の内部留保は最高、法人税率は中小企業の半分など、不公平は許せない。アメリカ言いなりの高額兵器爆買い、社会保障改悪などを訴え、安倍政権を倒し5%への減税を実現しましょう。私は消費税導入以来30年、その前の中曽根売上税阻止、79年大平内閣の一般消費税反対の闘いで頑張ってきました。現在私は90歳。がんにかかっていますが、沖繩の皆さんの頑張りを見て、私もあきらめない！と100歳までも頑張ります。

### 廃止への運動は会結成以来の転機

全国の会 梅村さえこさん



今日は30回節目の総会。運動を廃止への方向を示す会結成以来の

転機となる総会です。日銀短観は悪化する中で、国会にかけないまま消費税を2度も増税した内閣は他にありません。1日も早く打倒しなければいけない。3%から5%へは8年間、5%から8%へは17年間、8%から10%へは2度延期させた。五年間の野党共闘のなかで、この一年間の大きな変化は、共闘の13項目の中に消費税10%中止が入ったことです。12月には消費税廃止のネットワークができた。立憲、国民民主、共産党などが10%中止、消費税の財源を話しあうことで一致した。10月1日には共産党は5%にもどし廃止を目指すと呼びかけました。ご一緒に廃止をめざして頑張りましょう。

### 消費税と年金問題の宣伝を

富山県の会 水谷敏彦さん



11月24日26日回総会を開催します。富山の会は1990年9月に結

成。毎月会議と宣伝をおこなってきました。12月24日はサンタ宣伝、4月1日は宣伝カーによる怒りの宣伝が恒例となっており、毎月の宣伝と合わせ、月1回以上行っており、会報を増やす活動を強め、ニュースは月2回以上発行。会員は600人。市民の1%をめざして頑張って増やしたい。最近地域の会を2つ結成。年金者組合の方が学習会をやってその地域でつくりました。いま、年金裁判を起こしています。年金の世代間の公平、消費税と年金問題を関連させて宣伝するなど100年前の富山のコメ一揆に学んで頑張ります。

### 安倍首相へハガキで要請

東京・葛飾の会 柿田 彩さん



3月の宣伝は、N国の立花区議会議員の妨害にありました。市

民がティッシュを配りながら消費税増税反対の宣伝に「予定候補者がティッシュを配布している」と、参加していることに絡んできました。この妨害は言論の自由、表現の自由を奪う許しがたい行為です。4月、亀有駅での宣伝では、「10%で、1万円の買い物に千円です。パートで千円稼ぐのは大変です。何回でも署名したい、頑張って」と激励された。5月の宣伝では、区内全7駅で行い参加人数は92人署名71人。同時にシール投票を行い、賛成8人、保留4人、反対272人でした。安倍首相に直接届ける「10%は中止を」のハガキ要請に取り組み1000人が出しました。

消費税の矛盾を知らせる

愛知・豊明の会 前山 邦雄さん



安倍首相は ウソとゴマカシで政権を維持している。 安倍首相の父

親は「勉強ができないがウソとゴマカシが上手」と見抜いていた。 また、安倍さんの大学教授は「2つの無知」を指摘。「何も知らない無知」「恥を知らない無知」教授は「卒業できないと思っていたが、いつの間にか卒業していた」と。私は、10%に怒り心頭の毎日ですが、軽減税率やポイント還元などで国民は消費税そのものがおかしな税金と知りました。それを私たちが「なくす会」が多くの方に知らせることが必要です。

黙ってたまるか

静岡県民の会 松内 是卓さん

生活と健康を守る会の事務局です。会員の4割が70歳以上、年金の



受け取り額が 年100万円 未満が半数以上です。多くの方がアルバ

イトをしています。40代〜50代は教育費や親の介護の負担で、国保料を払うのが精いっぱい、年金保険料まで手が回らず無年金者になりそうな人が2割います。医療費は10万円を超える世帯が半分以上です。預金を取り崩して、生活保護を受けざるを得ないように追い込まれています。各県連とともに宣伝し、ストツプネットの署名に取り組み5月・6月で6000人を超える署名を集め、8月の学習会は24人の参加でした。10月市議会で意見を述べます。黙ってたまるかの意気込みです。

基地をつくらせない 命をかけたたたかい

沖縄県の会 山城 正雄さん

沖縄の辺野古に新基地をつくらせないために、ゲート前に毎朝、70歳〜90歳のおじい、おばあいが、



座りこんでいます。機動隊は3人がかりで1人を連れ出す、命をか

けたたたかいが行われている。沖縄では世界と日本の平和を守るたたかいを、ばあちゃんたちがやっている。今、資本論を読んでいる。資本家が労働者から搾取する資本家の考え方を学んでいる。基地建設反対のたたかいととも10%をやめさせるため最後まで闘う。

インボイス制度で倒産の危機

東京・大田の会 佐伯 正隆さん



消費税法は「請求書等及び帳簿」がない、不備であると決めつけ、仕入れ税額控除を否認する。売り上げが8千万円の町工場が仕入税額控除を否認されれば800万円の消費税を支払うことになる。税務調査

になれば5年で4千万円の消費税

を納める。これでは倒産してしまいます。10月から消費税を申告する事業者は8%と10%に分けて請求書・領収書を作成し、帳簿も分ける。5年後に始まるインボイス制度は、500万人の免税業者が、課税業者になるためT+13桁の番号を得るために消費税の申告・納税することになる。インボイス制度の実施で、中小業者は倒産・廃業の危機に。インボイス制度実施の中止、当面5%への税率引き下げを実現させよう。

第30回総会の成功を祝しメッセージを寄せていただいた団体・組合 (到着順)

- 日本医療労働組合連合会 / 全国生活と健康を守る会連合会 / 全日本教職員組合 / 日本国家公務員労働組合連合会 / 平和・民主・革新の日本をめざす全国の会(全国革新懇) / 日本自治体労働組合総連合 / 日本中国友好協会 / 全日本建設交運一般労働組合 / 非核の政府を求めの会 / 全日本民主医療機関連合会 / 日本婦人団体連合会 / 婦人民主クラブ / 全国商工団体連合会 / 全日本年金者組合 / 全国労働組合総連合 / 自由法曹団 / 国土交通労働組合 / 農民運動全国連合会 / 税経新人会全国協議会 / 全国生協労働組合連合会 / JMITU 日本金属製造情報通信労働組合 / 全国保険医団体連合会 / 新日本婦人の会